

Unidad y Lucha nº 305

Marina Gómez

En la construcción de las condiciones subjetivas de la Revolución Socialista, el papel fundamental de la organización comunista.

Con este título se enmarca la tesis 2 del 8º congreso de la Juventud Comunista de los CJC. Con esta tesis se busca analizar cuál es el papel que nuestra organización juega dentro del panorama juvenil, pero sobre todo busca desarrollar todas las potencialidades que como organización de vanguardia tenemos, sobre todo incorporando dos elementos claves: por un lado el análisis de nuestra situación como organización y superación de todas las dificultades, y por otro lado el avance hacia la sectorialización. Sin embargo, otras áreas también han sido analizadas, como las finanzas, la formación, la agitación y propaganda, e incluso la extensión de la organización.

Para empezar entendemos que la juventud de extracción obrera y popular somos una capa popular aliada de la clase obrera. El papel de los CJC en este panorama es, bajo la dirección del Partido, organizar y dirigir las luchas de la juventud contra el capitalismo y por la construcción del socialismo. Los Colectivos de Jóvenes Comunistas entendemos que la construcción de la Juventud Comunista tiene como condición de avance la cada vez mayor presencia organizada de la vanguardia comunista entre las masas, organizándolas y dirigiéndolas en las luchas clasistas contra el capitalismo. La unidad entre vanguardia y masas es el principal paso de avance en la lucha de clases, criterio bajo el que medimos el éxito o el error de nuestra acción política.

Los colectivos son la base de la organización y llevan a la práctica la línea política del Partido y la Juventud. Nuestros colectivos, actualmente, se organizan de forma mayoritaria en torno a núcleos territoriales relativamente extensos: ciudades enteras y barrios o distritos de dimensiones considerables. Esto es reflejo del nivel de desarrollo que hasta ahora hemos tenido, y es uno de los retos que se nos presentan en este periodo, una de las exigencias que con este congreso queremos abordar. Entendiendo que un colectivo, como célula para organizar la lucha de clases, debe tratar de intervenir desde los problemas concretos y afrontarlos cara a cara con la juventud obrera y de extracción popular.

El reto actual es organizar en torno a la estrategia revolucionaria del PCPE y los CJC a la clase obrera y los sectores populares, ya sea en la propia organización a los más avanzados, o en las estructuras del Frente Obrero y Popular por el Socialismo a las masas. De esta forma, la intervención directa en torno a los problemas y luchas cotidianas requieren que la organización se estructure a una escala mucho más concreta que la de una ciudad o distrito. Esto es lo que denominamos proceso de sectorialización de los CJC, construyendo la juventud comunista en cada barrio, en cada centro de estudios y en cada centro de trabajo.

En este proceso juega un papel clave el estudio de la realidad objetiva de cada territorio, el estudio colectivo de las capacidades de la organización para incidir de forma concreta y constante entre la juventud trabajadora, estudiante y de extracción popular, y de esta manera distribuir las fuerzas en distintos colectivos sectoriales y territoriales.

En este VIII Congreso los CJC apostamos decididamente por la constitución de colectivos sectoriales o de barrio, dado que a medio y largo plazo es la única estrategia organizativa que permite la extensión de los CJC, su ligazón con las masas, generar luchas y elevarlas a categorías de confrontación con el bloque oligárquico-burgués.